

A2.4 Am Flughafen und im Flugzeug

At the airport and in the plane

<https://app.colanguage.com/german/syllabus/a2/4>



Der Flughafen	(the airport)	Der Reisepass	(the passport)
Der Check-in	(the check-in)	Die Verspätung	(the delay)
Die Sicherheitskontrolle	(the security check)	Abfliegen	(to depart)
Der Abflug	(the departure)	Kontrollieren	(to check)
Der Flug	(the flight)	Verpassen	(to miss)
Das Ticket	(the ticket)	Sich beeilen	(to hurry)

1. Dialogue: Beim Check-in am Flughafen

- Christian:** Guten Morgen, ich möchte für meinen Flug einchecken. *(Good morning. I'd like to check in for my flight.)*
- Frau Müller:** Guten Morgen, haben Sie Ihr Ticket und Ihren Reisepass? *(Good morning. Do you have your ticket and passport?)*
- Christian:** Ja, hier sind mein Ticket und mein Reisepass. *(Yes, here are my ticket and passport.)*
- Frau Müller:** Haben Sie auch Gepäck zum Aufgeben? *(Do you also have any luggage to check?)*
- Christian:** Ja, einen Koffer, aber ich glaube, ich habe nur Handgepäck gebucht. *(Yes, one suitcase, but I think I only booked carry-on baggage.)*
- Frau Müller:** Dann prüfe ich kurz den Tarif und das erlaubte Gewicht. *(I'll just check your fare and the allowed weight.)*
- Christian:** Ich hoffe, ich muss nichts für Übergepäck bezahlen. *(I hope I don't have to pay for excess baggage.)*
- Frau Müller:** Nein, alles passt. Ein Koffer ist in Ihrem Tarif inklusive. Stellen Sie Ihren Koffer bitte auf die Waage. *(No, everything is fine. One suitcase is included in your fare. Please put your suitcase on the scale.)*
- Christian:** Ja, natürlich. *(Sure.)*
- Frau Müller:** Alles gut. Ihr Koffer ist nicht zu schwer. *(All good. Your suitcase isn't too heavy.)*
- Christian:** Super. Wann ist der Abflug und von welchem Gate fliegt der Flug? *(Great. When is the departure and which gate does the flight leave from?)*
- Frau Müller:** Der Abflug ist um 12:00 Uhr. Ihr Flug geht von Gate B7 in Terminal 1. *(The departure is at 12:00. Your flight leaves from Gate B7 in Terminal 1.)*
- Christian:** Vielen Dank! *(Thank you very much!)*

1. Was möchte Christian am Schalter machen?

- a. Er möchte ein Taxi zum Flughafen bestellen.
- b. Er möchte sein Ticket stornieren.
- c. Er möchte für seinen Flug einchecken.
- d. Er möchte die Sicherheitskontrolle kontrollieren.

2. Welche Dokumente gibt Christian der Mitarbeiterin?

- a. Nur seinen Personalausweis.
- b. Seinen Reisepass und die Sicherheitskontrolle.
- c. Sein Ticket und seinen Reisepass.
- d. Nur seine Bordkarte.

1-c 2-c

2. Grammar: Adjectives: „den/die/das“ + accusative, „dem/der“ + dative

Use of adjectives after definite, indefinite or without article, e.g. "blau, wichtig, schnell, alt".



1. The article shows the case (accusative or dative).
2. The adjective follows the article and receives the appropriate ending.
3. Without an article, the adjective has to take on the "work" and clearly show the ending.

Artikel & Fall (Articles & case)

Beispiel (Example)

den + Akkusativ (den + accusative)

Ich kontrolliere den **neuen** Reisepass. (*I check the new passport.*)

die + Akkusativ (die + accusative)

Sie zeigt die **wichtige** Sicherheitskontrolle. (*She shows the important security check.*)

das + Akkusativ (das + accusative)

Wir buchen das **bequeme** Flugzeug. (*We book the comfortable airplane.*)

dem + Dativ (dem + dative)

Ich zeige dem **freundlichen** Mitarbeiter die Unterlagen. (*I show the friendly staff member the documents.*)

der + Dativ (der + dative)

Wir helfen der **freundlichen** Passagierin. (*We help the friendly female passenger.*)

ohne Artikel + Dativ (without article + dative)

Er hilft **kleinen** Kindern am Flughafen. (*He helps small children at the airport.*)

1. Bitte legen Sie _____ Reisepass auf das Band.

- a. *dem gültige*
- b. *den gültigen*
- c. *den gültige*
- d. *dem gültigen*

2. Ich zeige _____ Mitarbeiter die Buchungsbestätigung auf meinem Handy.

- a. *dem netten*
- b. *den netten*
- c. *den nette*
- d. *dem nette*

3. Wir suchen _____ Sicherheitskontrolle für unseren Flug nach Berlin.

- a. *der richtige*
- b. *die richtige*
- c. *die richtigen*
- d. *der richtigen*

4. Wir helfen _____ Passagierin mit ihrem schweren Handgepäck.

- a. *der ältere*
- b. *die älteren*
- c. *die ältere*
- d. *der älteren*

1. *den gültigen* 2. *dem netten* 3. *die richtige* 4. *der älteren*

3.Exercises

1. E-Mail

You receive an email from your friend Anna; she is flying with you from Frankfurt to Barcelona tomorrow and is unsure about check in, baggage and the security check. Reply to her and explain the procedure.



Betreff: Unser Flug morgen

Hallo,

ich freue mich auf unseren **Flug** nach Barcelona morgen. Ich bin aber etwas unsicher.

Kannst du mir bitte helfen?

- Machst du den **Online Check in** oder den **Check in am Flughafen**?
- Wann sollen wir am Flughafen sein? Unser **Abflug** ist um 10:30 Uhr.
- Weißt du, in welchem **Terminal** und an welchem Gate wir **abfliegen**?
- Ich habe nur **Handgepäck**. Muss ich trotzdem zur **Sicherheitskontrolle**?

Kannst du mir das bitte kurz erklären?

Liebe Grüße

Anna

Write an appropriate response: Vielen Dank für deine E Mail. Ich erkläre dir kurz den Ablauf: / Wir sollten etwa ... Stunden vor dem Abflug am Flughafen sein, weil ... / Du musst auf jeden Fall durch die Sicherheitskontrolle, auch wenn ...

2. Choose the correct solution

1. Ich _____ mich am Flughafen, weil der Flug _____ (I'm hurrying at the airport because the flight is leaving soon.)
a. beeilt b. habe mich beeilt c. beeilst d. beeile
2. Wir _____ den wichtigen Flug nicht, weil wir _____ (We don't miss the important flight because we are early at check-in.)
a. verpasst b. haben verpasst c. verpassen d. verpasste
3. Gestern _____ ich fast den letzten Flug nach Berlin _____. (Yesterday I almost missed the last flight to Berlin.)
a. habe verpasst b. hat verpasst c. bin verpasst d. habe verpasste

4. _____ er gestern wegen der langen Sicherheitskontrolle den späten Flug _____? (Did he miss the late flight yesterday because of the long security check?)
a. Hat verpasst b. Ist verpasst c. Hat verpassen d. Hat verpasste
1. beeile 2. verpassen 3. habe verpasst 4. Hat verpasst

3. Complete the dialogues

a. Check-in am Schalter Frankfurt

- Passagier:** Guten Morgen, ich muss mich beeilen, mein Flug nach Berlin fliegt in einer Stunde ab. (Good morning. I need to hurry—my flight to Berlin departs in an hour.)
- Mitarbeiterin am Check-in-Schalter:** 1. _____
_____ (Good morning. No problem. Please show me your ticket and passport.)
- Passagier:** Hier ist das E-Ticket auf meinem Handy und mein Reisepass. (Here is the e-ticket on my phone and my passport.)
- Mitarbeiterin am Check-in-Schalter:** 2. _____
_____ (Thank you. I'll check them quickly. After that you can go straight to security.)

b. Verspätung nach Sicherheitskontrolle

- Kollegin Lena:** Thomas, hast du die Anzeige gesehen? Unser Flug nach München hat eine Stunde Verspätung. (Thomas, did you see the display? Our flight to Munich is delayed by an hour.)
- Kollege Thomas:** 3. _____ (Yes, that's unfortunate. But now we have more time after security, so we don't need to rush.)
- Kollegin Lena:** Stimmt. Dann verpassen wir den Abflug nicht. Ich hole mir erst mal einen Kaffee. (Right. That way we won't miss the departure. I'll get a coffee first.)
- Kollege Thomas:** 4. _____ (Good idea. I'll check the departure board again and see if the gate has changed.)

1. Guten Morgen, kein Problem. Bitte zeigen Sie mir Ihr Ticket und Ihren Reisepass. 2. Danke, ich kontrolliere das kurz. Danach können Sie direkt zur Sicherheitskontrolle gehen. 3. Ja, schade. Aber jetzt haben wir nach der Sicherheitskontrolle mehr Zeit, wir müssen uns nicht hetzen. 4. Gute Idee. Ich schaue noch mal auf die Anzeigetafel und kontrolliere, ob sich das Gate geändert hat.

4. Answer the questions using the vocabulary from this chapter.

1. Stellen Sie sich vor, Ihr Flug nach Berlin hat zwei Stunden Verspätung. Was machen Sie jetzt am Flughafen und wen informieren Sie?

2. Sie kommen zum Flughafen und finden den Check-in-Schalter nicht. Was sagen Sie an der Information?

3. Beschreiben Sie kurz: Wie läuft die Sicherheitskontrolle am Flughafen ab? Was müssen Sie tun?

4. Im Flugzeug verstehen Sie eine Sicherheitshinweis-Durchsage nicht. Was können Sie die Flugbegleiterin oder den Flugbegleiter fragen?

5. Write 5 or 6 sentences about your last flight or a planned trip by plane: What do you do at the airport before you get on the plane?

Am Flughafen mache ich zuerst ... / Ich habe meinen Reisepass und mein Ticket dabei. / Dann gehe ich zur Sicherheitskontrolle und lege mein Gepäck auf das Band. / Vor dem Abflug schaue ich auf die Anzeigetafel.

4. Important verbs

	Sich beeilen	Verpassen	Verpassen
ich	beeile mich	verpasse	habe verpasst
du	beeilst dich	verpasst	hast verpasst
er/sie/es	beeilt sich	verpasst	hat verpasst
wir	beeilen uns	verpassen	haben verpasst
ihr	beeilt euch	verpasst	habet verpasst
sie	beeilen sich	verpassen	haben verpasst